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相顏無相擻，歸人非遊子，

開情留不住，遙想曾少年。

對終日居處台北的人而言， 新竹應不

至於是個遙遠地，多多少少每年也會經過或

停留幾次。但是對於沒有留在交大或留在新

竹工作的交大人而言，畢業離開校門就是告

別人生的重要段落。前面正是開荊闢棘的重

任有待克服，多少就有如出鄉關，沒有功成

名就不返回，或是一朝相別不知何日再把會

的感覺。就算行經新竹也總是行色匆匆，早

已沒了當年笑數各班有幾個女生寶貝的問情

戒眩喝上十八尖山的雅緻。雖然對常往來兩

地的人，感情上或許不是如此生疏，甚至有

些人居家與上班在台北、新竹兩地，都還可

每日兩地通動的過薯，但是近鄉情怯或再見

無故人，該也是畢業多年後再見交大的一種

心情吧。

風輕雲稀四月夭，開掌管他新校園，

昔日向窗令又稅，風味依舊交大人。

今年的校慶對多數人而言，該都是→種

淡淡的感覺，或是易被忽略的，畢竟百年難

逢的百年校慶才在幾年前度過。但是也不知

從那年開始，新竹交大已經也逐步聞自IJ出自

己的傳統與風格了，尤其當新竹交大校友的

角色逐步接續取代了當年催生新竹交大的老

校友時，活動的重擔也移轉至新一代校友的

手中，其中一項新活動就是邀請在新竹畢業

-8遊有感
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滿二十或三十週年校友於當年校慶日返校團

聚，並透過系列活動來回憶當年交大情懷O

但是這項活動能否假以時日變成一項值得畢

業校友炫耀與回味的傳統呢?恐怕日後年復

一年都需有一群有心人持續去推動才有機會

日巴 !

姆:真真雄二十年，忙忙碌碌二寸年，

轉眼又ill 二十年，誰人再留二十年 O

總之，今年的校慶要角正是58及的級的

畢業校友，如何挖空心思讓大夥能再一次關

懷彼此或撥空參與校慶活動，應是今年校友

會校慶活動任務的主軸吧。早在去年底，由

於校友會的吩咐，我在多數同學公務繁忙的

理由下，權充本班代表，代表計工系參與今

年返校的準備會議，參與過程中至少最值得

高興的是又見著了許多二十年不見的昔日他

班同學，那種熟悉就是叫不出姓名但又可一

眼認出誰是當年的某某，不也是樂事 A樁?

幾次的準備中，大家最意見一致的就是如何

好好為畢業校友登錄妥每人的電子信箱，因

為現代人的忙碌與難得相聚，想快速與同學

相會，唯有ema 1] 是最佳工具罷!至少連遠

居美國的同學尚能瞬間互相溝通聯絡，豈不

更妙，更加珍貴?回想幾次準備會議在李進

洋學長的帶積下，大夥總是愉快的將進度向

前推近，對於校慶的返校活動熱乎IJ討論與訂

定進度下，終於可以有視訊會議活動，整屆

校友聚餐及團體照相留念，豈不快哉?只
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是，活動總是短暫，因為才感覺大夥還在盤

算著一場嘉年華會，卻也在大夥與郭前校長

照團體照及互道珍重聲中，相約十年後再相

見的約定中逐漸散去，轉眼間又是一場曲終

人散的光景。那麼，下一個二十年呢?不知

又能有幾個人會記得約定而來?不妨大夥猜

猜吧! !

由於我是班級聯絡人的關係，從籌備會

開始到校慶活動結束的日子裡，其實是我個

人二十年來與同學聯絡最頻繁的一次，也從

這次聯絡中發覺同學問確實疏離的很，多數

人實際聯絡處所早已非手上同學錄所可掌

握，更慘的是仍有多人竟然如斷線風箏，飄

在海內外各地如離群之孤雁般，或許只可寄

望他們能想起交大的種種，想想同學的過往

而主動梢信給還可聯絡的同學。一次活動雖

不能徹底聯絡所有人，但總是有代價的。幾

次頻繁的聯絡後也確認了不少同學的最新狀

況，最大的感慨是每個人出了校門的成就決

不是與在校成績有絕對關係，同學們都推說

不能來應該與仍忙碌的事業有關吧。想想這

個年紀若沒有跟上[ C行業的大好機會的話，

對多數同學應該仍得努力以赴吧。從事前邀

約得不到肯定參加的承諾，到校慶當日報到

簽名簿中始終找不到相別甚久的同學身影，

連平日在學校任教的兩位同學曾憲雄與張瑞

川都忙得不見身影，我們來參加活動的人只

好解嘲的道著:二十幾年的習慣依然留存至

今吧。甚麼傳統習慣呢?就是當年班上北部

同學嫌著交大校園週末的冷清，因此在新竹

每週上四天的課，到了週五就趕回台北度週

末，留下一個冷清的校園給中南部同學及那

些不愛回家的人，不知後來的學子們是否依

然如此的處理在交大的週末時光呢?

交大的人們或許受到理工的環境影響，

總是有著幾分嚴肅或在感情上有些冷漠或不

願意表達。除了本身專業技能領域能廢食忘

寢外，人際面活動顯得少有熱情式的參與，

所以本班在參與活動部份，早從學校時代就

是這份心態:祝福的多參與的少。所以校慶

當天看到航技系能夠攜家帶番的有著四十人

的龐大返校團，真羨煞我這群小小代表團的
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部隊，幸好若把出席參加在美西宏基v 1deo

conference 的李明廉與謝文士同學一起算

上的話，才稍稍平衡了著實迷你返校園的尷

尬。

活動本身其實就是一種人際交流，理工

特質的人常寧可投入工作也難得參與活動。

所以連校慶慶祝大會內，除了來賓及被分配

參加大會的學生圈外，能主動參加的，算算

人數實在不多。當然行禮如儀的活動如果真

的得不到大家的共鳴，我想如何不拘型式而

能得到多數人認同的校慶活動，應該是學校

當局該發揮創意去準備的，否則雖然大家心

裡都肯定及認同交大，但行動上又不積極，

實在有點為辦活動的人叫屈呢!想起少小離

家老大回的心情，回新竹多少有因功未成名

未就而近鄉情怯，或日子久遠難得再見熟人

交 而侷促不安，但交大始終是屬於每個畢了業

大 的人的 O 機會仍多，就讓我們積極參與母校

友 的每項活動吧!

聲
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群英錄

拿來來太人
有一道是「三百六十行，行行出狀元 J '而

交大立校歷史悠久，培育英才無數，可以說

「三百六卡斤，行行皆有交大人 J 0

Ii每角天涯交大人一群英錄」希望能走

訪這些有交大人蹤跡的單位，以掌握交大人

動態。不但讓昔日同學知道您在那高就?也

讓其他校友更認識您，以及您服務的單位 O

交大人的分佈，我們只耳聞一些，您或

許知道得比我們多。只要您服務的單位有交

大人分佈(三、五個人也可以哦! ) ，也希望

能讓更多校友認識您，歡迎和我們聯絡，我

們將前往拜訪您的單位。

這可是提昇公司形象、聯繫昔日同窗的

好機會，不可錯過 l 歡迎來電友聲雜誌編輯

部03-5731788洽詢。


